

ENCUESTA DE METROSCOPIA A DOS SEMANAS DE LAS ELECCIONES

El bipartidismo se resiste a morir en las pequeñas provincias

PP y PSOE compensan en los distritos menores el retroceso que sufren en los grandes, aunque Ciudadanos avanza en ese territorio

ANABEL DÍEZ, Madrid España va camino de poner fin al bipartidismo, pero a dos velocidades. Mientras las provincias más grandes se abren a los partidos emergentes, las circunscripciones pequeñas se mantienen más fieles a los partidos tradicionales. Así se desprende de la encuesta realizada por Metroscopia a dos semanas de las elecciones

generales del 20 de diciembre. PP, PSOE, Ciudadanos y Podemos alcanzan un empate técnico en las provincias más pobladas (Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Alicante), que se reparten en conjunto 106 escaños. Las cuatro formaciones logran entre 22 y 26 escaños cada una, con el PP ligeramente en cabeza, salvo en Barcelona. IU oscila

ESCAÑOS EN LAS CINCO PROVINCIAS MÁS POBLADAS

PP	24-25
PSOE	24
Ciud.	22-26
Podemos	23-24
ERC	4
DL	4
UP/IU	1-3

entre uno y tres escaños, mientras UPyD se queda sin ellos. En cinco de las circunscripciones menos pobladas (Zaragoza, Badajoz, Burgos, La Rioja y Teruel, a las que corresponden 24 escaños), tanto el PP (9) y el PSOE (7-8) conservan la primacía, si bien Ciudadanos entra en escena con 6 escaños y Podemos con 1 o 2. **PÁGINAS 15 Y 16**

La reforma de la Constitución tendrá mayoría en el próximo Congreso

Solo el PP se resiste a introducir cambios en la ley fundamental

FERNANDO GAREA, Madrid Si los pronósticos de las encuestas se confirman, el próximo Congreso contará, por primera vez desde 1978, con una mayoría de partidos dispuestos a reformar la Constitución. Las propuestas de PSOE, Ciudadanos y Podemos, que afectan a medio centenar de artículos, exigen un referéndum. El PP solo alude en su programa a la reforma del Senado. **PÁGINA 17**
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 12**



VENEZUELA DECIDE SI PONE FIN AL CHAVISMO. En un clima de intimidación, sin observadores independientes y bajo las amenazas del presidente, Nicolás Maduro, los venezolanos deciden hoy en las urnas si, como indican los sondeos, entregan a la oposición la mayoría en el Parlamento. En la imagen, carteles electorales a favor del partido del Gobierno en una calle de Caracas. / A. CUBILLOS (AP) **PÁGINAS 2 A 4**

Santos advierte de que el 'San José' es "patrimonio de los colombianos"

El presidente anuncia el hallazgo del galeón español y lo declara información reservada

A. MARCOS, Cartagena de Indias Unos cañones de bronce con tallas de delfines confirmaron a los expertos del Instituto Colombiano de Antropología e Historia que los restos encontrados el 27 de noviembre en el mar Caribe, cerca de Cartagena, son los del legendario

galeón español *San José*, hundido por la Armada británica, con todos sus tesoros, en 1708. El presidente, Juan Manuel Santos, dijo ayer que el hallazgo es "un asunto de Estado bajo reserva de ley". El pecio, añadió, "es patrimonio de los colombianos". **PÁGINA 23**



OPINIÓN

Con la Constitución
Pedro Sánchez **P18**

El futuro tiene el corazón antiguo
Pablo Iglesias **P18**



¿Hemos aprendido algo de la crisis?

Emilio Ontiveros, Daniel Lacalle, Juan Torres, Cristina Galindo, Adela Cortina y Luz Sánchez-Mellado

Mark Zuckerberg: de pronto un filántropo R. Jiménez Cano

El Nobel a Alexiévich consagra la historia oral Andrea Aguilar

La Cumbre del clima y las políticas de la tierra Ll. Bassets

negocios

Las promesas económicas que deciden el 20-D